



# Mario Alejandro Cuevas Mena

DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

Palacio legislativo, a 14 de octubre de 2014.

DIP. MANLIO FAVIO BELTRONES RIVERA  
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  
PRESENTE

Por este medio, el que suscribe Dip. Mario Alejandro Cuevas Mena, hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo y remitirle de conformidad con lo establecido por el artículo 30 de los Lineamientos para la asignación de viáticos y pasajes aéreos en comisiones internacionales, el informe de actividades realizadas durante la visita a Estrasburgo y París Francia, para el debate anual de la Asamblea ampliada sobre la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) y la reunión de la Red Parlamentaria Global

(Se adjunta CD, con información complementaria).

## Resumen de actividades.-

El Secretario General de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño señaló en cuanto al panorama económico mundial, que en 2015 México podrá alcanzar crecimientos de 3.4% como mínimo. De los cuales un punto porcentual será resultado de las reformas estructurales.

Recomendó que estas reformas no deben ser las últimas, porque estos cambios debieron hacerse hace más de 15 años. Las reformas permitieron mantener o recuperar los espacios que perdió el país, lo que le dejará enfocar su camino para tomar una de las dos opciones; abaratar la mano de obra, hacerla más precaria y que caigan los salarios reales, o aumentar las habilidades y destrezas de la fuerza de trabajo.

Aún hay pendientes por revertir, como el bajo gasto en salud, en educación y aumentar la base gravable. Con las reformas, lo que se está tratando de hacer es corregir las finanzas públicas pero no las fuentes básicas de crecimiento.



**Mario Alejandro Cuevas Mena**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

Para ello era necesario cambiar el contexto y el paradigma de las reglas económicas en las cuales estaba operando la economía. Desde que México entro al Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), se hicieron cambios importantes, se renegocio la deuda externa, pero luego pasaron quince años con gobiernos que no tenían mayoría en el congreso y doce años con el Partido Acción Nacional, en los que no se tuvo la habilidad para llevar a cabo una agenda.

Las reformas actualizan el modelo económico del país, pero la productividad es la única forma con la que se pueden ganar espacios y mejorar los salarios de los trabajadores. Las reformas no deben terminar, son parte de un proceso, esto pasa en España, Italia, Francia, Inglaterra. Deben venir unas detrás de otras, porque algunas dejan de funcionar otras hay que perfeccionarlas y otras se diluyen por falta de mayorías. Se tiene que estar trabajando todo el tiempo en su implementación, ejecución y puesta en práctica.

El país tiene la suficiente densidad, tamaño, complejidad y red de contactos para desarrollarse en varios temas, pero lo que se tiene que hacer es darle valor agregado a la fuerza de trabajo cada vez más calificada. Se tiene que inyectar más conocimiento y complejidad a los procesos productivos, para que sea en otras partes del mundo donde se busque la mano de obra barata, apostando en México por mayor valor agregado.

El mundo entero bajo su crecimiento de forma inesperada sobre todo Estados Unidos, a ello se debe en parte el bajo crecimiento de México. Mientras en otros países hay recesión, como es el caso de Italia, o bien bajo crecimiento como en Alemania y Francia, parece que con la recuperación que va teniendo Estados Unidos, a México le irá mucho mejor.

Señaló que las reformas empezaran a tener efectos el próximo año y que con ello la confianza aumentará. Un factor importante es que en México se han desarrollado a lo largo de los años la industria automotriz, la aeroespacial y estamos siendo una fábrica importante de estos productos, pero hay que fortalecer el mercado interno. Otras ventajas son la localización geográfica, las políticas de vinculación y apertura con el mayor número de socios en el mundo.



**Mario Alejandro Cuevas Mena**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

En cuanto al papel de México en el desarrollo de la economía mundial, debe integrarse cuanto antes con América Latina, ya que está es una tarea pendiente. La Alianza del Pacífico es muy importante, pero hay que ir más al sur, se debe ir por una mayor integración con Brasil, ya que el potencial de complementación es muy claro.

En el Panorama de la Educación, Andreas Schleicher. Las comparaciones de educación y habilidades Internacionales muestran lo que es posible en la educación y ayudar a los países porque con ello ven a sí mismos en el espejo de los resultados y oportunidades entregadas por los líderes educativos del mundo.

Esto plantea la cuestión de lo que funciona en un contexto y podría servir de modelo en otros lugares. Lo que hemos aprendido de PISA es que los líderes en sistemas de alto rendimiento han convencido a sus ciudadanos para tomar la decisión de que la educación en valores, es su futuro, más que el consumo actual. Pero la colocación de un alto valor a la educación es sólo una parte de la ecuación.

Otra parte es la creencia en las posibilidades de todos los niños a alcanzar. Curiosamente, muchos de los más altos resultados en el mundo son de los sistemas escolares que combinan un desempeño sólido y equitativo, donde los estudiantes de todos los orígenes sociales conviven. Se presta atención a cómo seleccionar y capacitar a su personal, ofrecer vías inteligentes para el profesor, para crecer en sus carreras y apoyar al maestro para hacer de la innovación parte de la pedagogía; y tienden a alinear las políticas y prácticas en todos los aspectos del sistema y ponerlas en práctica de manera coherente.

En cuanto al comercio, crecimiento y la creación de empleo, la OCDE ha desarrollado indicadores de facilitación para un gran número de países y el análisis amplio donde se han llevado a cabo estudios para determinar los impactos en los costos del comercio.

En la segunda reunión del Grupo parlamentario de la OCDE sobre impuestos actualizaciones sobre iniciativas de la OCDE, se abordó la erosión de la base y el cambio de beneficios (BEPS) así como el intercambio automático de información.



**Mario Alejandro Cuevas Mena**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

Pascal Saint-Amans del centro de la OCDE para la política y la administración tributaria señaló que en septiembre de 2014, la OCDE dio a conocer sus primeras recomendaciones para un enfoque internacional coordinado para combatir la evasión fiscal de las empresas multinacionales, en el marco del proyecto de la erosión base OCDE y desplazamiento.

Lo anterior fue diseñado para crear un solo conjunto de normas fiscales internacionales para poner fin a la erosión de las bases imponibles y desplazamiento artificial de beneficios a las jurisdicciones para evitar el pago de impuestos. Las recomendaciones de la OCDE fueron un elemento clave en la agenda del G-20, ministros de Finanzas de la reunión que tuvo lugar los 20-21 de septiembre en Cairns, Australia.

Estas recomendaciones pueden verse afectadas por las decisiones tomadas con respecto a los elementos restantes del plan de acción BEPS, which se sheduled que se presentará a los gobiernos del G-20 para su aprobación definitiva en 2015. En ese punto los gobiernos también abordará medidas de aplicación para el plan de acción como conjunto. El 21 de julio de 2014, la OCDE publicó la versión completa del estándar para el intercambio automático de información de la cuenta financiera en materia tributaria.

Los gobiernos proporcionaran información de la cuenta detallada de sus instituciones financieras y cambiarias para tener la información de forma automática con otras jurisdicciones en base anual. La norma fue aprobada por el Consejo de la OCDE el 15 de julio de 2014 y fue presentada formalmente a los ministros de Finanzas del G-20 en septiembre. El foro mundial está ahora recogiendo los compromisos de toda competencia para la aplicación de la norma antes de finales de 2018.

Anthony Gooch Directora de los asuntos públicos y comunicación de la OCDE en la Red Parlamentaria de la OCDE Global, señaló la importancia de que ahora se tengan tres reuniones al año porque esta red es cada vez mayor y tiene más fuerza desde su creación en 2011. El crecimiento de esta red es un reflejo de la importancia que se le da al compromiso continuo con los parlamentarios. La OCDE está para apoyar



**Mario Alejandro Cuevas Mena**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

Los responsables políticos deben velar por que los ajustes salariales adicionales no se concentren entre los asalariados. Salarios mínimos obligatorios, así como prestaciones en el trabajo pueden ayudar a sostener los salarios de los trabajadores de bajos salarios. En términos de la calidad del empleo existen grandes diferencias entre países y entre grupos socioeconómicos, con los jóvenes poco calificados que tienen empleos de baja calidad. Sin embargo, los resultados preliminares sugieren que, en general, hay pocos indicios de un trade-off entre cantidad y calidad de empleo en todos los países. Por otra parte, también es necesario un esfuerzo para hacer frente a la brecha en la protección del empleo entre trabajadores fijos y temporales, puesto que los empleos temporales no son a menudo un trampolín automático a un trabajo permanente.

En relación a la OCDE y el G-20 y las estrategias nacionales de crecimiento, Cristiano Kastrop, Director, Estudios de Política, Departamento de Economía de la OCDE señala que Ministros de Finanzas del G-20 y gobernadores de bancos centrales acordaron en febrero de 2014 para desarrollar políticas capaces de "levantar el G-20 el PIB colectivo en más de un 2% por encima de la trayectoria implícita en las políticas actuales en los próximos 5 años".

Para ello el G-20 y los países que lo integran han estado desarrollando estrategias globales de crecimiento, que formarán la base de un plan de acción de Brisbane para ser aprobados por los líderes en Brisbane en noviembre. La OCDE ha contribuido sustancialmente a la definición de este objetivo, la identificación de las áreas donde las reformas tendrían un impacto más positivo en el PIB. La OCDE también ha proporcionado una evaluación de los compromisos de reforma en las estrategias de crecimiento de los países en dos rondas de examen, lo que ayuda a determinar las posibilidades de esfuerzos adicionales para alcanzar el objetivo del 2%.

En trabajo y empleo, respecto a la dimensión social, incluyendo una actualización sobre el empleo de calidad, el desempleo juvenil y objetivo género, Stefano Scarpetta, Director, Dirección de la OCDE para Asuntos de Empleo, Trabajo y Seguridad Social, considera que la OCDE apoya la vía del empleo del G20 mediante la revisión del mercado laboral y la evolución social de los países del G20 y resaltando los desafíos políticos clave, así como mediante la identificación de buenas



**Mario Alejandro Cuevas Mena**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

en la tarea fundamental de la formulación de políticas y asegurar que nuestros datos, análisis y asesoramiento político están fácilmente disponibles cuando se requiera.

Uno de los resultados más importantes de los líderes del G20 Summit 2014 que se celebrará en Brisbane, en noviembre son las medidas ayudarán a reducir el abuso fiscal a dar un mejor trato a las implicaciones fiscales de la economía digital, y neutralizar los desajustes híbridos. Ahora estamos mirando adelante a los próximos debates sobre la viabilidad de un instrumento multinacional para racionalizar la aplicación.

El Código ha estado trabajando como un socio natural con el G-20 desde el año 2009, sobre la base de nuestra fuerza como una organización multidisciplinaria con una voz cada vez más global. La red la Red Parlamentaria Global ha apoyado el proceso del G-20 en todos los ámbitos, proporcionando asesoramiento sobre políticas basadas en la evidencia en áreas como el comercio y la inversión; trabajo y el empleo, el crecimiento verde y la lucha contra la corrupción, por ello su importancia.

En cuanto a las Perspectivas del Empleo de la OECD, Stefano Scarpetta, Director, Empleo de la OCDE, y Dirección de Asuntos del Trabajo y social, considera que el desempleo se mantendrá muy por encima de sus niveles anteriores a la crisis antes de finales del próximo año en la mayoría de países de la OCDE, a pesar de una ligera disminución durante el resto de 2014 y en 2015. A nivel mundial, se estima que 202 millones de personas están desempleadas y muchos más están mal pagados y los empleos precarios.

El crecimiento del salario real ha llegado a un virtual estancamiento desde 2009 en el área de la OCDE y los salarios en realidad cayeron, en una serie de países entre un 2% y un 5% al año en promedio. Esta desaceleración se ha extendido de manera bastante uniforme a través de la distribución de ingresos. Sin embargo, el crecimiento de los salarios reales más lento, y los recortes en los salarios, en algunos casos, dan lugar a dificultades reales para los trabajadores de bajos salarios.



**Mario Alejandro Cuevas Mena**  
DIPUTADO FEDERAL

LXII LEGISLATURA  
CÁMARA DE DIPUTADOS

prácticas en los países del G-20 y las opciones de política para un mercado de trabajo más inclusivo adaptado a las condiciones específicas de cada país. La OCDE ha prestado un amplio apoyo al Grupo de Trabajo del G20 sobre Empleo, en particular contribuyendo a la identificación de compromisos concretos en el contexto de los planes de empleo del país, que se incorporarán a las estrategias nacionales de crecimiento del G-20. Esto incluye recomendaciones sobre acciones para promover una economía más equilibrada, lugares de trabajo más seguros, así como políticas para abordar el desempleo estructural y el subempleo y la baja productividad.

En virtud de lo anterior, le reitero mi disposición para compartir información sobre la realización de los trabajos inherentes al tema descrito.

Sin otro particular, le reiteramos la seguridad de nuestra consideración distinguida.

**ATENTAMENTE**

**DIP. MARIO ALEJANDRO CUEVAS MENA**

Ccp. Comisión de Relaciones Exteriores